



Frédéric II

La guerre de sept ans (1756-1763)

Cette guerre oppose principalement la France, l'Archiduché d'Autriche, le Saint-Empire et la Russie à la Prusse de Frédéric II et à l'Angleterre.

La guerre se déroule en Europe, en Amérique du Nord, aux Caraïbes et en Inde et fait plus d'un million de morts.

En Europe, la guerre débute en 1756, lorsque Frédéric II attaque la Saxe, alliée de l'Autriche, après avoir pris la Silésie à cette dernière. Les Français battent les Anglais à Minorque.

1757: Frédéric II bat les Français à Rossbach et les Autrichiens à Leuthen.

1759: la France et la Prusse sont en difficulté. En 1762, le nouveau tsar, Pierre III de Russie, ami de la Prusse, signe une paix séparée avec elle.

En Amérique, en 1754, la France possède un vaste empire, allant du Canada au golfe du Mexique. Les anglais prennent Québec en 1759, ainsi que la Guadeloupe et Montréal en 1760, la Martinique en 1762.

En Inde: les britanniques prennent Chandernagor en 1757 et détruisent Pondichéry en 1761.

Le Traité de Paris (1763)

la Grande-Bretagne récupère le Canada, la France la Martinique et la Guadeloupe, ainsi que les 5 comptoirs en Inde, et également Belle-île en contrepartie de Minorque. Elle s'impose comme puissance mondiale dominante, sur toutes les mers du globe. La Prusse s'impose, elle, comme un acteur majeur de l'équilibre des états allemands.